

SEGUNDA PLANA

SABADO 8 DE JUNIO DE 1918

LA INFORMACION

pas alemanas han tenido un entrenamiento apropiado, forman en su conjunto un modo de guerrear valiente y decisivo para el que es preciso encontrar la réplica.

Estamos en la fase peligrosa de la guerra, y mientras ella dure debemos buscar nuevos medios para salir del paso con más éxito que antes.

LAS PERDIDAS INGLESES

Nauen.—El "New York Herald" declara que Australia, con una población de cinco millones de habitantes, había creado un ejército de casi un millón de hombres. Hasta ahora sus bajas han sido de 200.000 muertos y 60.000 heridos.

LOS SUBMARINOS ALEMANES

PARIS.—"Le Petit Parisien" asegura que son cinco los submarinos alemanes que maniobra en las costas de los Estados Unidos.

LA GUERRA EN EL AIRE

POLDHU. (Oficial). Una escuadrilla inglesa lanzó 10 toneladas de explosivos contra las estaciones de Armentières, Roye y puerto de Brujas. Atacaron trenes y lanzaron bombas contra las estaciones de Metz-Soblon.

Derribamos siete aviones y uno sin bajar.

Faltan cinco aparatos de los nuestros. Durante la noche lanzaron 13 toneladas de explosivos sobre las estaciones de San Quintín, Cambrai y Armentières.

Hemos bombardeado Coblenza.

BOMBARDEO DE PARIS

PARIS. Ayer tarde ha sido dado el alarma a las 23 horas.

Un grupo de una veintena de aviones enemigos había franqueado las líneas dirigiéndose hacia París.

Los medios de defensa fueron en seguida puestos en acción y nuestras baterías han lanzado potentes tiros de cortina. Algunas bombas han caído.

Se señala un muerto, algunos heridos y daños materiales.

El fin del alarma ha sido dado a las 05.

PARIS. Los cañones de gran alcance han continuado durante todo el día bombardeando París.

LA DEFENSA DE PARIS

PARIS. Un decreto del presidente del Consejo, ministro de la Guerra, con fecha de ayer instituye bajo la autoridad del ministro de la Guerra un comité de defensa del campo atrincherado de París encargado de proseguir e inspeccionar la ejecución de las medidas relativas a la organización del armamento y del aprovisionamiento del campo atrincherado.

Este Comité está compuesto por el general Dubois, gobernador militar de París, presidente; Paul Doumer, senador, miembro de la Comisión del ejército antiguo, miembro del Comité de Guerra, vicepresidente; Greonssier, diputado del Sena, vicepresidente de la Cámara; Autrand, prefecto del Sena; Rault, prefecto de Policia; Adrien Mitonard, presidente del Consejo municipal de París; Deslande, presidente del Consejo general del Sena; Boudonot, presidente de la Comisión del ejército del Senado; René Renoult, presidente de la Comisión del ejército en la Cámara; Paul Strauss, senador del Sena, miembro de la Comisión del ejército; Binet, diputado, presidente de la subcomisión de los ejércitos de la Comisión de Presupuestos; René Bissard, diputado, antiguo subsecretario de Estado en el ministerio de la Guerra; Abel Ferry, diputado; los tres miembros de la Comisión del ejército de la Cámara; el general Valdant, jefe de Estado Mayor del Gobierno militar de París; el comandante Alerme, de la sección colonial, secretario.

FALLECIMIENTO

PARIS.—Ha fallecido en París el pintor español Juan Salas.

IGLESIAS DESTRUIDAS

PARIS.—El Obispo de Soissons ha declarado que en su diócesis han sido destruidas un centenar de iglesias.

La catedral ha sufrido muchos daños.

LA OFENSIVA AUSTRIACA

BERNA.—Los correpondentes de guerra comunican que el enemigo sigue acumulando fuerzas en el frente de batalla.

Muy pronto la batalla irá desde Francia hasta el Piave.

Las divisiones austriacas acumuladas en este frente pasan de 60. Se nota sin cesar un gran movimiento de tropas.

La retaguardia enemiga recogen, ordenan y traen tropas al frente.

La ofensiva se desarrollará dentro de pocos días.

UN ATAQUE FRANCES

PARIS.—Las noticias que se reciben de la zona de guerra italiana, los franceses atacaron las posiciones del monte Sismal penetrando en una profundidad de 1.500 metros cogiendo 20 prisioneros.

Al amanecer se dió la señal de ataque y una hora después la red de trincheras había sido destruida por nuestro fuego.

FINLANDIA Y RUSIA

PARIS.—Comunican de Stokolmo que la guardia blanca finlandesa ha enviado un ultimátum al gobierno ruso pidiéndole la inmediata entrega del fuerte de Ino.

El gobierno ruso se ha negado a ello, anunciando además que está dispuesto a ir a la guerra.

LA FLOTA DEL MAR NEGRO

PARIS.—Los maximalistas han dirigido un radiograma al gobierno alemán anunciando que están dispuestos a entregar la flota del mar Negro, con la condición de que sea devuelta a Rusia tan pronto como termine la guerra.

TEATRO VICTORIA UGRIDA: Empresario Gran Teatro de Madrid

Hoy Sabado 8 de Junio de 1918

Sesiones a las seis y siete y media tarde y diez noche.

EL TORPEDO AEREO

Grandioso estreno. Magnífica película extraordinaria de argumento interesantísimo y gran emoción.—1.600 metros, cuatro partes.

CENIZAS DE AMOR

Estreno cómico, marca Triangle Keystone, de gran risa. 2 partes, 700 metros

Pálicos, 4 pesetas.—Butaca, 0,50.—Galería, 0,15

Piden los maximalistas que Alemania deje su avance en Rusia.

UKRANIA Y RUSIA

PARIS.—Comunican de Stokolmo que aumentan las dificultades para llegar a la paz entre Ucrania y Rusia.

LA NAVEGACION EN SUECIA

des en la navegación por aguas sueltas por haber aparecido gran número de minas submarinas entre el paso de Shaw y la costa suelta.

NUEVAS LINEAS FERREAS

BASILEA.—El órgano oficial rumano "Steagul" anuncia que dos nuevas líneas ferreas directas entre Alemania del Sur, Austria Hungría y Ucrania, atraves del Norte de Moldavia, están en proyecto.

Una de esas líneas iría desde Munich, por Viena y Budapest, a Odessa, atravesando las ciudades rumanas de Piatra y de Jassy tocando Kichinev; la otra línea pasaría por Mohilev y tocaría al territorio rumano de Dorohin.

ALEMANIA PROPONE

SU MEDIACION

PARIS.—"L'Journal" publica el siguiente telegrama de Moscú diciendo que Alemania ha propuesto su mediación entre el Consejo de comisarios y el Gobierno francés.

SERVICIO AEREO

PARIS.—Dos pilotos franceses han realizado ensayos para efectuar un servicio aéreo postal entre París y Londres.

Recorrieron la distancia entre los dos pueblos con 300 kilos de peso en dos horas y 20 minutos.

COMO OBTRAN LOS ALIADOS

NAUEN.—El abogado griego Athanacian acaba de afirmar públicamente en Ginebra que la "Entente" le invitó a falsificar por una elevada suma los documentos que, una vez falsificados, habían de servir como prueba en el proceso de la patria contra el exrey Constantino de Grecia.

Athanacian rechazó esta insinuación.

EN LAS CAMARAS

Debate sobre las reformas militares

La intervención del señor La Cierva

POR TELEFONO

Madrid 7, varias horas.

CONGRESO

A las 245 declara abierta la sesión el señor Villanueva. Ocupan el banco azul Maura, García Prieto, Cambó y Besada.

Es leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Se dirigen a la Mesa y al Gobierno varios ruegos de interés local.

El señor Rivas Mateos excita el celo del Gobierno para que promulgue disposiciones que tiendan a evitar en lo posible la plaga de la langosta, y aúpares al agricultor, dandole derecho a pedir daños y perjuicios contra otros agricultores que tengan predios invadidos por la plaga sin procurar extinguir o remediar el mal.

El señor Cambó promete tener en cuenta las observaciones hechas por el orador y atender a ellas en lo que sea factible.

Se dirigen otros ruegos de interés local.

El conde de Santa Engracia defiende una proposición incidental encaminada a pedir se aumente el número de diputados a Cortes por aquellos distritos o circunscripciones que corresponde según el mayor número de electores en virtud del último censo.

El ministro de la Gobernación contesta que no ve inconveniente en que se discuta dicha proposición incidental.

La Presidencia advierte que hay que determinar primero si pasa el examen de la comisión correspondiente o se acuerda que se discuta en seguida.

Se acuerda esto último.

El señor Burell interviene para decir que con la discusión inmediata de dicha proposición se van a modificar las reglas establecidas hasta ahora en esta clase de asuntos.

El ministro de la Gobernación manifiesta que no tratará de un asunto que se relaciona con apreciaciones políticas, no hay realmente necesidad de demorar la cuestión.

El señor Burell no comparte la opinión del ministro y anuncia que no votará la proposición.

El señor Azzati manifiesta que los republicanos, se abstendrán también de votar.

El señor Senante lamenta que no se dé carácter general al asunto y se adhiere a la protesta del señor Burell.

En votación ordinaria se aprueba la proposición incidental del señor Rivas Mateo.

El señor Senante protesta contra las vejaciones de que son objeto los patronos y oficiales panaderos por par-

te de sus compañeros de oficio afiliados a la Casa del Pueblo.

También protesta contra las coacciones que estojercen.

El ministro de la Gobernación dice que el Gobierno se preocupa de este asunto y que no consentirá vejaciones contra nadie que obre amparado en la legalidad.

Se entra en el orden del día.

LAS REFORMAS MILITARES

Prosigue en el uso de la palabra, pendiente de ayer, el señor La Cierva.

Dice que los últimos presupuestos del departamento de Guerra no han respondido a la realidad ni a las exigencias de las circunstancias.

Por ellos se facultaba a los Gobiernos para gastar oportunamente, pero las deficiencias del presupuesto eran tales que llegaban a producir un verdadero estrago en lo tocante a la concesión de créditos suplementarios.

El orador lee copiosos datos estadísticos para evidenciar la ficción de los presupuestos respecto a aiciones militares, y enumera servicios pagados con fondos destinados a material.

Añade que para rectificar esa política equivocada se reunieron en Consejo los ministros de aquel Gabinete el día 1.º de Enero y al mismo tiempo para aclarar la cuestión relacionada con los contingentes. Defiende la labor de aquel Ministerio, que encamina toda su política al objetivo de que los gastos que hubieran de realizar se hicieran a la vista de la opinión.

Se ocupa de los gastos del Ejército en Marruecos y se extraña de que las izquierdas no hayan iniciado una campaña en favor del reclutamiento, que tanto habría de beneficiar a las clases humildes.

Censura que anualmente se dictan por el ministerio de la Guerra de diez a doce mil reales órdenes sobre destino de reclutas a diferentes Cuerpos, y lamenta que la influencia política predominase sobre los procedimientos de justicia, abuso por el que siempre ha luchado y seguirá luchando.

Aboga por la necesidad de un Ejército fuerte y bien preparado, porque España, dice, que ve ahora aumentar su riqueza, no puede, acaso, verse envuelta en las llamas de ese gigantesco incendio en que se consume el mundo? Pues si ello es posible, debe estar preparada para defendérse.

Elogia la actitud de los Gobiernos de Suiza, Holanda y diferentes repúblicas latinoamericanas, que han realizado grandes reformas en sus institutos armados en previsión de posibles contingencias.

Dirigiéndose a los bancos de las izquierdas, dice: Ante la inquietud en que la Patria vive, queréis que no tengamos Ejército? Pues bien; licenciadlo. Pero si creéis que algún

día puede asomar un enemigo por nuestras fronteras, entonces procurad tener un ejército fuerte y bien dispuesto, porque las fronteras se defienden con fusiles, con cañones y soldados, no con libros de filosofía y soluciones disolventes.

Continúa el orador desarrollando el concepto de que el pueblo que no se defiende no tiene derecho a quejarse de la suerte que le está reservada.

Pasa a estudiar la ley de autorizaciones, de la que dice que permite llevar a cabo las reformas militares por decreto, y aunque él cree que podían hacerse en tal forma, llevó el estudio de esta cuestión al Consejo de ministros, en el cual en diversas ocasiones se examinó la cuestión con gran espíritu de patriotismo; y—sí—paso el país!—el Gobierno quiso traer el asunto, íntegro, al Parlamento.

Vuelve a insistir en la necesidad de tener un ejército fuerte y bien preparado, garantía suprema de la defensa de los intereses patrios. De lo contrario, de no responder el Ejército a esa finalidad, lo mejor es disolverlo, conservando los cuadros de jefes y oficiales como una de tantas cargas de justicia.

En apoyo de esta tesis evoca el orador la última guerra de Cuba. En aquella desdichada campaña campaña fue tratado el Ejército con injusticia. Algo de lo que allí pasó motivó tal discurso que hubo oficial que, al regresar a España, no se atrevió a salir a la calle vestido de uniforme. El ministro de la Guerra, interrumpe: ¡No se llegó a tanto!

El señor La Cierva: Si, se llegó; pero yo dije que fue injustamente.

Vuelve el orador al examen de las reformas militares y dice que éstas son flexibles y que permiten ser modificadas según las enseñanzas del tiempo y de las circunstancias: ahora que para que esas reformas sean de provecho, es preciso acometerlas con espíritu de inflexibilidad, siguiendo con resolución la obra comenzada, sin volver para nada a las prácticas de los antiguos tiempos.

Añade que es preciso identificar al enemigo con el Ejército.

Manifiesta que resultado práctico de las reformas militares será el que dentro de seis años España podrá contar con un Ejército activo de 800.000 hombres, que se elevarían un millón en caso de guerra.

Sigue el orador haciendo resaltar las ventajas de las reformas que se mencionan, las cuales resuelven también la cuestión de la unidad de mando y otros problemas de vital importancia militar. Pero de acometerse esas reformas, añade, precisa que se haga a impulsos de una voluntad firme, de una voluntad que pudiera llamar nacional: exenta por completo de toda tendencia política. De lo contrario, esas reformas resultarán estériles.

El orador termina su discurso, documentado y elocuente, tributando un caloroso elogio al Ejército por su aptitud y su excelente espíritu de lealtad y patriotismo, abogando por la aprobación de las reformas militares, atento sólo al servicio de los altos intereses de la Patria.

Grandes aplausos acogen las palabras finales de La Cierva, que recibe numerosas felicitaciones.

Los señores